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全民喜迎马拉松 争当文明东道主
———致广大市民朋友的倡议书

亲爱的市民朋友们：
您好！
第五届淮南市马拉松赛将于 10

月 22 日隆重举行， 届时将有来自国
内外万名马拉松爱好者齐聚淮南、
共襄体育盛会。 为展现淮南丰厚的
文化底蕴和文明形象， 让更多的朋
友认识淮南、 了解淮南、 爱上淮南，
我们发出如下倡议：

做文明有礼东道主。 发扬主人翁
精神， 积极践行社会主义核心价值
观， 自觉践行文明交通、 文明停车、
文明就餐、 文明排队、 文明上网、

垃圾分类等文明有礼行动， 自觉遵
守社会公德和公共秩序， 做文明风
尚的传播者。

做热情待客东道主。 赛事期间，
公交车、 出租车、 酒店、 餐饮等服务
行业， 做到诚信经营、 服务周到。 市
民朋友热忱接待参赛选手， 友善对待
外来游客， 以和谐友爱、 热情淳朴的
精神风貌， 展示文明有礼的社会风
尚。 赛事志愿者以饱满的激情、 细致
的服务， 为“淮马” 助力添彩。

做文明观赛东道主。 我们诚邀您
共同见证参赛者们的风采， 热情观

赛、 文明有序， 服从现场工作人员
指挥， 自觉维护赛事区域内设备设
施， 不翻越护栏， 不横穿赛道； 尊
重运动员及赛事服务人员， 不擅自
向运动员递送物品， 为运动员加油
鼓劲热情有度； 自觉维护赛道公共
卫生， 不随地吐痰， 不乱扔垃圾；
观赛结束后， 有序离场， 做到“人
走场净”。

做绿色低碳东道主。 比赛期间，
部分路段将临时实行交通管制和公
交线路调整， 广大市民朋友要及时
关注公安部门发布的通告， 提前规

划出行线路， 避开交通高峰和比赛
路线。 自觉践行简约适度、 绿色低
碳、 文明健康生活方式， 优先选择
公共交通工具、 非机动车或步行等
低碳出行方式。

“人人都是东道主， 个个都是代
言人。” 我们期待每一位淮南人都能
够发挥主人翁意识， 用真诚的微笑、
热情的欢呼、 文明的形象， 共同为
淮南马拉松赛喝彩、 为运动员加油、
为文明淮南增光添彩！

市文明办
2023 年 10 月 18 日

淮南市煤机装备产业招商恳谈对接会举行
孙良鸿出席

本报讯 10 月 17 日下午 ， 淮南
市煤机装备产业招商恳谈对接会在淮
南迎宾馆举行。 市委常委、 常务副市
长孙良鸿主持会议并讲话。

会上， 凤台县和淮南经济技术开
发区作产业投资推介， 恒大江海泵业、
北京凌天智能装备、 山西北方机械制
造等企业进行交流发言。

孙良鸿指出， 近年来， 我市立足
新发展阶段， 贯彻新发展理念， 服务
和融入新发展格局， 抢抓长三角一体
化机遇 ， 主动靠上去 、 精准接上去 、

全力融进去 ， 深入实施 “产业转型 、
城市更新、 乡村振兴、 生态修复、 社
会治理” 五大攻坚行动， 实现了产业
转型显著加快 ， 创新动能显著增强 ，
城市能级显著提升， 营商环境显著优
化 “四个显著” 变化。 希望企业家们
多到淮南走一走看一看， 进一步深入
了解淮南的风土人情和良好的投资环
境， 我们将努力为企业家们提供良好
的投资环境， 让大家放心投资、 安心
发展、 舒心生活。

（本报记者 周莹莹）

张劲松要求
全力攻坚确保按期按质完成工程建设任务

本报讯 10 月 17 日下午 ， 市委
常委、 副市长张劲松前往学院路铁路
下穿工程施工现场， 实地调研项目建
设进展情况。

学院路下穿阜淮铁路立交工程北
起舜耕中路 、 南接洞山东路 ， 全长
300 米， 总投资 1.5 亿元， 项目于今年
4 月开工建设。

调研中， 张劲松仔细查看了项目

安全生产、 施工进度、 施工质量等情
况， 详细听取了项目建设进展情况汇
报， 对工程建设中存在的问题现场办
公。 他要求， 各有关单位要把全力以
赴加快工程建设作为检验主题教育成
效的实际行动， 进一步加强沟通协调，
强化安全质量管理， 全力攻坚， 确保
按期按质完成工程建设任务。

（本报记者 苏 强）

全市退役军人定向就业学历提升班开班
本报讯 10 月 17 日下午 ， 淮南

市退役军人定向就业学历提升班开
班仪式在淮南联合大学举行 。 省退
役军人事务厅党组成员 、 副厅长孙
邦平 ， 副市长 、 市公安局局长晁友
福， 市政协副主席万继军出席仪式。

仪式授予淮南联合大学省退役
军人就业创业工作突出贡献单位奖
牌 、 省退役军人教育培训基地牌匾 ，
就业合作企业代表和退役军人代表
进行了发言。

孙邦平要求 ， 要聚焦定向就业
班定位 ， 围绕学员实际特点 ， 以合

作企业的岗位需求为导向 ， 充分发
挥资源优势切实助力就业 。 要进一
步发挥政 、 校 、 企三方优势资源和
工作合力 ， 努力打造就业品牌 ， 以
高质量就业助力全市退役军人事业
发展 ， 持续为广大退役军人就业创
业搭桥铺路 。 各位学员要提高思想
认识 ， 把握学习机遇 ， 提升就业本
领 ， 严格遵守学习纪律 ， 始终保持
军人本色 ， 确保顺利完成学业 ， 在
新职场建功立业。

（本报记者 吴 巍
见习记者 梁澹云）

市人大工作研究会考察调研引江济淮工程
本报讯 10 月 17 日上午 ， 市人

大工作研究会前往寿县考察调研引江
济淮工程。 市人大工作研究会会长李
振华及副会长丁志聪、 王润泽、 晁文
茂、 刘昭等参加。

老干部一行先后参观了东津渡大
桥和东淝河船闸， 大家边走边看、 边
听边议， 对引江济淮工程给予充分肯
定。 东津渡大桥贯通东西两岸， 使引
江济淮航道达到二级航道标准； 东淝
河船闸是江淮运河航道的入淮门户 ，
打通了淮南沿线黄金水运通道。 老干

部们指出， 两项工程的建成和投入使
用， 进一步优化了我市沿线港口经济、
交通物流、 农业发展等产业布局， 对
畅通航运、 促进灌溉、 改善生态环境
以及推动区域联动发展等方面意义重
大。

通过考察调研， 老干部们感到此
行收获颇多， 大家纷纷表示将一如既
往地关心、 关注、 支持我市发展， 为
重振老工业城市雄风， 建设现代化美
好淮南献计献策。

(本报通讯员 周元雪)

强 化 政 府 采 购 监 管
助 力 优 化 营 商 环 境

本报讯 为进一步规范政府采购
工作， 助力优化营商环境， 凤台县强
化监管力度， 规范采购人及代理机构
行为， 不断提升政府采购工作的透明
度， 保障各类经营主体平等参与政府
采购竞争。

该县严格执行统一的审核标准 ，
对政府采购项目实施 “一项目一审
核”， 主要审核采购公告、 采购需求、
采购文件等资料， 重点关注采购文件
的条件设置和评分设置， 对于不合理
或歧视性条款及各种隐性壁垒等有违
公平竞争的设置， 责令采购人和代理
机构及时纠正， 营造政府采购公平竞
争环境 。 全面推行采购预算 、 意向 、

过程 、 结果 、 合同全流程信息公开 ，
执行统一的政府集中采购目录和限额
等。

截至目前， 该县发布采购意向 91
条 ， 项目采购公告 70 条 ， 网上商城
采购公告 196 条 ， 结果公告 78 条 ，
合同公告 276 条 ， 更正公告 17 条 。
同时， 积极推进 “徽采云” 平台系统
的使用， 举办政府采购工作暨 “徽采
云” 系统操作培训专题培训班， 提高
政府采购工作人员的政策水平和业务
能力 ， 保证政府采购业务的顺利推
进。

（本报通讯员 孟 雪 苏 婧
本报记者 刘银昌）

书法名家进校园 翰墨飘香薪火传
近日， 我市“书法名家进校园” 活动走进田家庵区第七小学， “国培计划”

特聘专家为该校师生带来了一场精彩的书法知识普及讲座。 专家与师生零距离沟
通， 面对面交流， 手把手指点， 普及书法知识， 激发学习热情， 进一步传承和发
扬中华书法文化。 本报记者 朱庆磊 摄

强化水资源管理水土保持监管水旱灾害防御水生态修复

我市做好“水文章”为高质量发展提供“硬支撑”

本报讯 记者从市水利部门了解到，聚焦水资源
管理、水土保持监管、水旱灾害防御、水生态修复等重
点工作，市水利部门全面做好治水兴水大文章，为全
方位推动经济社会高质量发展提供了坚实水安全、水
保障、水支撑。

在强化水资源管理上， 我市实现 167 家取水户用
水计划审批、变更、用水总结上报“一网通办”，完成 25
处在线监测设施建设，实现全市地表水 5 万方、地下
水 3 万方取水户在线监测全覆盖，对即将到期用水户
取水许可证预警预告 11 次。 加快推进节水载体创建，
完成大通区、 八公山区县域节水型社会达标建设任

务，积极指导安徽理工大学参与全国水效领跑者遴选
工作。 加强地下水取水户的在线监控，完成全市 40 余
家地下水取水户数据校核，2023 年新发及延续取水许
可证 33 本，累计保有取水许可证 189 本。

在持续加强水土保持监管上，市本级共审批水土
保持实施方案 11 个， 已征收水土保持补偿费 3000 多
万元 ,接受验收报备 16 个，对 3 家拒不缴纳水土保持
补偿费的生产建设单位进行了行政处罚。 完成了 29
个未批先建项目整改销号和省水利厅下达的第一批
疑似违法违规项目现场核查工作。

在强化水旱灾害防御上，我市抓“早”，深入开展汛
前检查，发现并整改了 15 处度汛安全隐患。抓“细”，强化
“四预”措施，做好监测预警工作，确保水文站点年度月平
均到报率达 95%以上。 抓“实”，组建了全市水旱灾害防御
专家库 100 人、应急抢险队伍 63 人、水利施工企业应急

抢险队伍 307 人，并在重点水利工程、险工险段处就近储
备应急抢险物料。完成了春夏抗旱工作，调度全市灌溉泵
站抗旱提水约 6.8 亿方，协调淠史杭灌区管理总局向寿县
旱区补水约 4.7 亿方， 协调省淮河河道管理局调度窑河
闸、东淝闸、尹家沟闸向内河补水 5 次 1.3 亿方。

在加强水生态修复上，省级验收通过了淮南高新
区人民公园、毛集实验区颍凤公路河省级幸福河湖建
设项目。 推进岸线生态修复，石姚段水源地基础设施
及防汛道路建设工程批复概算总投资 3100.74 万元，
2023 年 5 月份工程主体已完工。 实施河湖健康评价，
建立健康档案，完成水普以外河湖划界 9 条。 完成水
利部河湖遥感图斑复核全部任务。 截至目前，全市共
开展日常巡查 2387 次、专项打击行动 123 次，查扣非
法船只 16 艘，拆解非法船只 6 艘，查办采砂管理水事
案件 4 起，罚没款 7.69 万元。 （本报记者 苏 强）

奥运冠军进校园
榜样力量助成长

10 月 17 日上午， 安徽师范大学附
属淮南高新学校第三届田径暨趣味运动
会开幕。 两届奥运会体操冠军、 安徽师
范大学青年教师邓琳琳应邀出席开幕式
并致辞， 分享自己“不和别人比幸运，
只与别人比坚持” 的冠军之路经验， 激
励学生心怀梦想、 勇毅前行。 图为开幕
式后邓琳琳与学生互动交流。

本报记者 李东华 摄

我市持续推动知识产权质押融资

本报讯 “发明专利不仅让公司
增加了新产品， 还能获得融资贷款的
支持。 ”近日，走进安徽嘉玺新材料科
技有限公司的生产车间 ， 机器全速运
转， 一个个忙碌的身影活跃在生产线
上。 企业相关负责人高兴地说，“前段
时间， 我们有一笔知识产权质押贷款
到账，资金的注入，坚定了企业加大研
发投入、走高质量发展道路的信心。 ”

中小企业融资难 、 融资贵的问题
一直制约着企业发展 ， 帮助企业通过
知识产权质押融资， 寻求新的资金渠
道，破解融资难问题，是我市打造一流
营商环境的有力举措。 2022 年 11 月，
市市场监管局成立了淮南市知识产权
服务中心。 该中心深入开展知识产权
质押融资“入园惠企”行动，搭建企业、
银行融资平台， 及时解决企业融资难
问题。 目前，该中心已经与中国银行 、
中国建设银行、中国农业银行、中国工
商银行、徽商银行、淮南通商农村商业
银行 、 淮南市众创科技产业融资担保
有限公司等金融机构建立联络机制 ，
实现与企业、 银行共享知识产权质押
融资百名单， 并利用中心知识产权数

据化“云平台”与银企精准对接。
成立以来，市知识产权服务中心在

走访企业的过程中，了解到安徽嘉玺新
材料科技有限公司、淮南中隆粮油有限
公司等百余家中小企业拥有多项发明
专利和实用新型专利，而企业发展也有
融资方面的需求，于是主动靠前做好政
策宣讲，鼓励企业开展专利 、商标挖掘
和申报工作，提高知识产权转化运用效
益；积极对接金融机构，帮助企业办理
知识产权质押贷款。截至 2023 年 10 月
15 日， 淮南市知识产权服务中心已为
我市 32 家中小企业办理 45 笔知识产
权质押融资贷款 ， 质押融资总金额
48732 万元 ； 其中 ， 商标质押融资 19
笔 ，质押金额 14225 万元 ；专利质押融

资 26 笔，质押金额 34507 万元；培育高
价值专利 100 余件，为中小企业高质量
发展提供了基础支撑和优质服务。

“对于具备技术创新能力的企业 ，
知识产权质押融资为企业提供了新的
融资渠道 ，让专利技术从无形 ‘知产 ’
变有形‘资产’。 ”市知识产权服务中心
负责人表示， 接下来将不断加大知识
产权公共服务供给， 全面提升知识产
权公共服务效能， 推动知识产权与金
融深度融合， 为企业量身定制知识产
权运用方案，疏通融资堵点，用活我市
知识产权助企、惠企政策，以创新赋能
中小企业高质量发展建设。

（本报通讯员 穆 岑
本报记者 廖凌云）

安徽理工大学第一附属医院举行“世界镇痛日”义诊活动

本报讯 10 月 16 日是世界镇痛
日，10 月 16 日至 22 日是中国镇痛周。
为了进一步普及疼痛医学知识，提高群
众健康意识，10 月 16 日上午，安徽理工
大学第一附属医院健康促进办公室组
织疼痛科、肿瘤内科、放疗科等多学科
在该院门急诊大厅举行以 “提高疼痛
的综合疗护能力” 为主题的疼痛义诊
活动。

活动中，专家们耐心细致地为前来
咨询的患者进行问诊和查体， 并对患
者咨询的疼痛治疗提出诊疗方案和建

议， 引导他们正确认识疼痛、 重视疼
痛、管理疼痛。 现场免费为患者测量血
压， 并发放疼痛科专科疾病健康宣教
手册等， 普及宣传慢性疼痛疾病防治
的科学知识 ， 提高了患者对慢性疼痛
规范治疗的认识， 得到了广大患者的
一致好评，取得了良好的义诊效果。

“没花一分钱就看上专家， 专家还
给我介绍了新的治疗方法， 我这疼痛
有治了，真是太好了！ ”58 岁的李奶奶
去年因为外伤造成腰椎间盘突出压迫
神经导致下肢行动疼痛、腰部疼痛，又
因为骨质疏松没法做手术， 近期一直
寻求中医治疗，但效果不理想，这次专
程前来医院疼痛义诊活动现场找专家
咨询 。 “我们疼痛科可以给您提供帮

助，我们首先要找到您疼痛的神经，然
后将消炎镇痛药打在有炎症的神经
上，进一步改善疼痛症状，提升生活质
量。 ”医院麻醉科副主任刘明红在了解
老人基本病情后，通过初步诊断，为李
奶奶提供了适合的治疗方法， 李奶奶
高兴不已。

“慢性疼痛是一种疾病”，疼痛体征
已被列为第五大生命体征。 如果说急
性疼痛是一种症状， 那么许多慢性疼
痛本身就是一种疾病。 “疼痛是人体患
病的重要信号， 长期忍痛会掩盖疾病
的发展，促使病情恶化。 ”刘明红主任
提醒广大市民，由于产生疼痛的原因和
疼痛本身是非常复杂的， 必须早期诊
断、早期治疗，才能解除病痛。 长期忍痛

会掩盖病情的发展，延误治疗的最佳时
机，促使病情恶化。 因此不管是哪种疼
痛都不要忍。 出现疼痛时，一定要到正
规医院进行科学治疗，减轻疼痛。

对于一些经内 、 外科治疗效果不
佳，或者疼痛严重但无手术指征，或者
不愿意手术的患者，都可以来医院疼痛
科门诊就诊。 疼痛科可以通过药物、神
经阻滞注射治疗等方式，治疗各种急性
和慢性顽固性疼痛，包括头颈肩上肢疼
痛、骨关节疼痛、各种神经性疼痛、肌肉
软组织疼痛、风湿性疼痛、癌性疼痛、非
疼痛性疾病等七大类，为患者创造无痛
轻松生活。

（本报记者 何婷婷
本报通讯员 袁誉宁 陈心妍）


